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В ОЖИДАНИИ ЧУДА
Одной из главных задач 

развития системы здраво-
охранения  является   повы-
шение доступности медпо-
мощи для жителей. Но что 
же происходит на самом 
деле? В этом мы и попробу-
ем разобраться. 

В середине мая  в админи-
страции Вожегодского муни-
ципального района прошел 
круглый стол по вопросу состо-
яния медицинского обслужи-
вания. На нём присутствовали 
представитель Департамента 
здравоохранения области Ва-
лентина Евгеньевна Артемьева, 
представители администрации 
района, главы сельских поселе-
ний, депутаты Представитель-
ного  Собрания, главный врач 
районной больницы Елена Ни-
колаевна Кекишева. Она расска-
зала о положении дел в медици-
не района, объяснив сложность 
ситуации большими долгами 
(порядка 12 миллионов рублей 

нашими читателями  лидер 
регионального отделения 
СР Виктор Леухин.   

«Недостаток бюджетного 
финансирования отрасли осо-
бенно больно ударил по сель-
ской местности, где началась 
повальная оптимизация  меди-
цинских учреждений. Сегодня 
во многих районах  ощущается  

жен возрасти  до 85,4%. Но в 
целом это  проблему  не решает.

Между тем  объем финанси-
рования региональной отрасли 
только из областного бюджета  
возрос  с  2015 года с 2,3 млрд  
до 5,3 млрд руб. в 2019 году.  
Возникает вопрос: почему при 
таком увеличении  отчислений 
в отрасли не достает денег? 

***
Попытки помочь медицин-

ским учреждениям  укрепить 
материальную базу  за счет ока-
зания населению платных ус-
луг в госучреждениях ни к чему 
хорошему не привели, хотя они 
преподносятся чиновниками от 
медицины  как благо для паци-
ентов, которые могут в обход 
общей очереди получить бес-
платную медицинскую услугу. 
Мы с тревогой наблюдаем за 
тем, как  происходит постепен-
ное замещение в государствен-
ных учреждениях бесплатных 
медицинских услуг платными. 
Во-вторых, от населения идут 
нарекания  на отсутствие воз-
можности записаться к специа-
листу и пройти обследования в 
необходимый промежуток вре-
мени на бесплатной основе. А 
у кого кошелек толще,  тем то 
же самое обследование теми же 
самыми врачами проводится в 
считанные дни. Таким образом,  
люди, кто не в состоянии опла-
чивать бесплатные обследова-
ния, будут отодвинуты в очереди 
на более поздний срок или вооб-
ще останутся без медицинских 
услуг. Разве это справедливо?    

***
 Не так давно мне довелось  

побывать в одном из лечебных 
учреждений  Грязовецкого рай-

на прием к врачам  трудно запи-
саться бесплатно. А  по четвер-
гам терапевт проводит платный 
прием. Не менее странная ситу-
ация складывается   с  профи-
лактическими осмотрами, где  
нет единых тарифов на оказа-
ние платных услуг. Это видно на 
примере профосмотров, расхо-
ды по которым несут работода-
тели. К примеру,  в Сямженской 
ЦРБ такой профосмотр стоит 
2547 руб., а в Шекснинской ЦРБ 
- 2096 руб. В  соседних областях 
тариф несколько ниже. Поэтому 
на профосмотр работникам при-
ходится ездить туда. Наша фрак-
ция не раз предлагала областно-
му правительству сформировать 
единый государственный подход 
в тарифообразовании, а профиль-
ному департаменту вести кон-
троль за ценообразованием и рас-
пределением денежных средств 
от платных медицинских услуг. К 
сожалению,  к нам не прислуша-
лись. А потому воз и ныне там.  

*** 
Самое печальное, что боль-

шинство людей, не имеющих  
достаточных  средств на платное 
лечение, вынуждены пропускать 
лечение и обследования в мед-
учреждениях. Так что  не удиви-
тельно,  что на этом фоне в ре-
гионе наблюдается  тревожная  
демографическая тенденция. По 
уровню смертности мы впереди 
планеты всей. Например, регио-
нальные  показатели прироста/
убыли населения в 2,5 раза хуже, 
чем в целом по стране.  

Остается только надеяться 
на то, что усилия областного 
правительства в этом направ-
лении не пропадут даром и 
ситуация с восстановлением 

Укомплектованность врачами  медицин-
ских учреждений, оказывающих медпомощь в 
амбулаторных условиях,  находится на уровне  
68,1%,  к 2024 году -  85,4%. Даже при достойном 
финансировании проблему с кадрами региону в 
ближайшие годы не решить.

Нынче финансирование отрасли увеличилось 
из областного бюджета с 2,5 до 5 млрд руб., то 
есть на 2,5 млрд.  Между тем объем платных 
услуг даже не сократился, напротив, этот по-
казатель    увеличился   с 1,7 до 2 млрд руб. Вот 
такой парадокс получается. 

на данный период), острой  
нехваткой основных специа-
листов – врачей, фельдшеров 
– как в районной больнице, 
так и в ФАПах.  Около 90% от-
пускаемых средств  расходуется 
на выплату заработной платы.  
В связи с этим главврач  видит 
выход из положения в сокраще-
нии штата, а именно – переводе 
на сокращённый рабочий день  
фельдшеров отдалённых тер-
риторий, из чего следует низ-
кая заработная плата данной 
категории. Вместе с тем имен-
но  эти специалисты на сель-
ских территориях вынуждены 
оказывать первую экстренную 
помощь, принимать решения о 
постановке диагноза,  работать 
практически круглосуточно, не 
имея транспорта для посеще-
ния по вызову жителей отда-
лённых деревень.

***
Своими размышления-

ми на эту тему поделился с 

нехватка средств на здравоохра-
нение - практически все деньги 
уходят на зарплату. В итоге 
у многих ЦРБ образовалась 
задолженность.  Именно по 
причине  недостаточности фи-
нансирования отрасли  ликви-
дируются  оставшиеся  участко-
вые   поликлиники, а главврачи 
вынуждены переводить фельд-
шеров на сокращенный рабо-
чий день.   При этом   медуч-
реждения должны принимать 
пациентов   круглосуточно. Но 
кто же будет работать за такие 
деньги? 

В том числе и по этой при-
чине оставляет также желать 
лучшего такой показатель, как 
укомплектованность врачами 
медицинских учреждений, ока-
зывающих помощь в амбула-
торных условиях. В нынешнем 
году  этот показатель составил  
68%. Согласно расчетам Де-
партамента здравоохранения к 
2024 году  этот показатель дол-

она, где после обеда  никто из 
врачей  пациентов практически 
не принимал: из всех докторов 
узкой специализации прием ве-
дут лишь хирург-травматолог, 
психиатр и нарколог. При этом, 
как рассказали местные жители,  

системы здравоохранения  зна-
чительно улучшится. Прав-
да, мы понимаем, что одному 
региону с этой проблемой не 
справиться».

(Продолжение темы
на 2-й стр.)

Фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Госдуме   предлагает  от-
менить нормы, прирав-
нивающие встречи де-
путатов с избирателями 
к митингам. 

Напомним, в июне 
2017 года голосами фрак-
ции «ЕР» были одобре-
ны поправки, вменяющие 
депутатам в обязанность 
согласовывать в органах 
исполнительной власти 
публичные встречи с из-
бирателями, по аналогии 
с законом о митингах. Де-
путаты «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» и представите-
ли других оппозиционных 
фракций безрезультатно  
пытались оспорить новые 
нормы в Конституционном 
суде. «Мы с самого нача-
ла выступали против та-
ких «новаций», поскольку 
они противоречат самой 
сути депутатской работы, а 
также конституционному 
принципу разделения вла-
стей. Мы говорили, что эти 
поправки не имеют никаких 
разумных объяснений, кро-
ме того, что «Единая Рос-
сия» попросту боится своих 
избирателей», - пояснил 
председатель фракции Сер-
гей Миронов.

***
Председатель Комитета 

по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству Галина Хован-
ская настаивает на вне-
сении  поправок в проект 
федерального закона № 
682709-7 «О внесении изме-
нений в Федеральный закон 
«О применении контроль-
но-кассовой техники при 
осуществлении расчетов в 
Российской Федерации» (в 
части оптимизации поряд-
ка применения контроль-
но-кассовой техники), пред-
лагая изложить  пункт 11 
статьи 2 в следующей редак-
ции: «Контрольно-кассовая 
техника может не приме-
няться при осуществлении 
расчетов при приеме платы 
за жилое помещение, ком-
мунальные услуги, взносов 
на капитальный ремонт, 
при приеме иных платежей 
физических лиц, произ-
водимых в соответствии с 
жилищным законодатель-
ством Российской Федера-
ции». Цель поправки – за-
щита малого бизнеса и ТСЖ 
от дополнительных  затрат.

В ГОСДУМЕ
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Кирилл Шелепин: «Я стараюсь сделать 
мир вокруг нас удобным и чистым»

Артем Данишевский:  деградация 
медицины - это угроза 

существования государства

Культурная базаПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Вологда богата на  актив-
ных  людей, которые не могут 
сидеть на месте спокойно, видя  
беспорядок. Одни борются за 
сохранение исторического об-
лика областного центра. Другие 
защищают набережную реки от 
каменного «покрывала». Тре-
тьи борются с ухабами на доро-
гах.  Способы существуют раз-
ные:  кто-то возит в багажнике 
автомобиля  мешки с песком 
и собственноручно засыпает 
ямы, решая локальные задачи, 
а вологодский общественник 
Кирилл Шелепин разработал 
целую стратегию войны с  лица-
ми, отвечающими за состояние 
дорог. А как – расскажет он сам. 

«В далеком 2012 году я стал 
обладателем  автомобиля с очень 
низкой посадкой. По этой при-
чине я испытывал сложности с 
передвижением по ухабистым 
вологодским улицам: огромные  
колдобины, выбоины, просад-
ки и вспучивания асфальтового 
покрытия калечили машину. 
Однажды я задался вопросом о 
том, как горожане могут повли-
ять на состояние дорог?  Озна-
комившись с действующими 
нормативными документами, 
я понял, что вина за плохие до-

роги лежит на собственниках 
дорог (в нашем случае это адми-
нистрация города Вологды), к 
кому и следует предъявлять пре-
тензии. Обращение в городскую 
управу к позитивным резуль-
татам не привело. И я подумал, 
что единственным действенным 
методом может быть  написание 
заявлений в ГИБДД. Ведь имен-
но сотрудники данной организа-
ции контролируют соответствие 
дорог российским стандартам. 
Но для этого вначале необхо-
димо сфотографировать дефек-
тный участок дороги. И вот мы 
с  другом Андреем Тихомиро-
вым отправились на фотоохоту. 
Изначально обследовали  район 

станкозавода, улицу  Пролетар-
скую, Проспект Победы. Затем 
эти фотофакты с 15 заявления-
ми  о наличии дорожных откло-
нений от норматива передали в 
приемную начальника ГИБДД.

В заявлениях мы проси-
ли: 

1. Возбудить дело об админи-
стративном правонарушении по 
статье 12.34 КоАП РФ «Несоблю-
дение требований по обеспече-
нию безопасности дорожного 
движения при ремонте и содер-
жании дорог, железнодорожных 
переездов или других дорожных 
сооружений» в отношении до-
рожной службы, ответственной 
за содержание и ремонт указан-
ного дорожного участка.

2. Выдать предписание о 
принятии мер по устранению 
указанных недостатков.

3. По существу моего заяв-
ления и о принятых мерах сооб-
щить  письменно.

Секретарь в приемной  сказа-
ла:  «Ребята, сейчас зима – ни-
кто ничего делать не будет, да и 
ответов вы не получите».  И вот, 
спустя две  недели я оказался  на 
улице Рыбной и    увидел, как  
рабочие ремонтируют огромную  
дорожную яму. Мне объяснили, 

что работы начаты в связи с вы-
дачей предписания ГИБДД.  А 
вскоре и все остальные колдоби-
ны были отремонтированы. Это 
не могло не радовать, так как ез-
дить по дорогам стало комфор-
тнее и безопаснее. И это была 
первая победа. Дальше – боль-
ше. Параллельно с ремонтом 
дорог я стал добиваться от ком-
мунальных служб качественной 
уборки города от снега.  В заяв-
лениях я ссылался на  ГОСТ Р 
50597-93 «Автомобильные до-
роги и улицы», где прописаны 
четкие критерии и требования 
к качеству уборки и содержания 
дорог.

С 2012 года по моим заявле-
ниям было осуществлено более 
1000 проверок состояния улич-
ной дорожной сети. На каждое 
из них поступал ответ. Часть 
дефектов устранялась по пред-
писанию ГИБДД. Имели место 
дефекты, по которым предписа-
ние не работало, и приходилось 
обращаться в прокуратуру горо-
да. Искренне надеюсь, что граж-
дан, беспокоящихся о комфорте 
и безопасности, с каждым годом 
будет больше. И тогда наш город 
станет  более безопасным и ком-
фортным».

22,4 млн рублей – та-
кая сумма будет выделена 
в рамках национального 
проекта «Культура» Воло-
годской области из феде-
рального бюджета в 2020 
году на строительство, ре-
конструкцию и капиталь-
ный ремонт 3-х учрежде-
ний культурно-досугового 
типа в сельской местности. 

Из них 17,8 млн руб. 
запланированы на строи-
тельство Дома культуры в 
пос. База Явенгского сель-
ского поселения Вожегод-
ского района. 

Эти данные подтверди-
ла в ответе на запрос де-

путата Госдумы А. В. Чепе 
врио министра Минкульту-
ры О. С. Ярилова. 

Не лишним будет отме-
тить активность и настой-
чивость главы Явенгского 
поселения Сергея Чигина, 
являющегося членом Со-
вета регионального отделе-
ния СР. 

Вопреки мнению рай-
онного главы, Сергей Ва-
лентинович доказал необ-
ходимость строительства 
Дома культуры в поселке 
База и приложил немало 
усилий для продвижения 
этого проекта на федераль-
ный уровень.

Завышенная ключе-
вая ставка ЦБ тормозит 
инвестиционные про-
цессы в стране, так как  
заемные средства оста-
ются для предприятий 
недоступными, что  соз-
дает проблемы в строи-
тельной отрасли. 

И, как следствие, ведет к 
удорожанию кредитов, в том 
числе ипотечных, что   сни-
жает доступность жилья для 
населения. Как полумера 
оценивается СР попытка ЦБ 
урезать аппетиты микрофи-
нансовых организаций. С 
июля этого года ЦБ огра-
ничит ставку микрозайма 
одним процентом в день, то 
есть 365% годовых. Кроме 
того, регулирование не рас-
пространяется на «теневой» 
рынок, а на него приходится 
около трети всех микрозай-
мов. Здесь может быть толь-
ко одно решение - полная 
ликвидация МФО.

***
Го с у д а р с т в енная 

Дума одобрила во вто-
ром чтении подготов-
ленный фракцией 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» законопроект об 
освобождении обла-
дателей высших госу-
дарственных наград от 
оплаты всех жилищ-
но-коммунальных услуг, 
включая взносы на кап-
ремонт и плату за вывоз 
мусора. 

Льгота утверждается для 
Героев Советского Союза, 
Героев Российской Федера-
ции, полных кавалеров ор-
дена Славы, Героев Социа-
листического Труда, Героев 
Труда Российской Федера-
ции и полных кавалеров ор-
дена Трудовой Славы.

Принятая во втором чте-
нии законодательная по-
правка фракции уточняет 
формулировки и гарантиро-
ванно освобождает людей, 
имеющих особые заслуги, 
от всех расходов по оплате 
жилищно-коммунальных 
услуг. По действующим 
нормам эти категории граж-
дан пользуются льготами. 
Однако за последние годы 
структура жилищно-ком-
мунальных платежей из-
менилась: введены взносы 
на капремонт, пересмотрен 
статус платы за обращение с 
отходами.

***
Фракция «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ»  под-
готовила законопроект 
об обязанности ритейле-
ров принимать исполь-
зованные бутылки.

Как известно, период 
распада стекла – около ты-
сячи лет, а ведь это стопро-
центно перерабатываемое 
сырье.  Причем переплавка 
стекла дешевле и экологич-
нее производства новых бу-
тылок. Но если в советское 
время оборотная тара со-
ставляла почти 85%, то се-
годня этот показатель при-
мерно вполовину меньше. К 
примеру,  в Европе бутылки 
оборачиваются в среднем 
по шесть-восемь раз, а у нас 
два-три раза. В результате 
Россия завалена горами му-
сора из пластика и стекла. 
То, что может приносить 
огромную пользу, отравля-
ет людям жизнь в прямом и 
переносном смысле.

В ГОСДУМЕ

С наступлением рыночных 
отношений начались деструк-
тивные процессы в системе 
здравоохранения. Закрывают-
ся медучреждения, в поисках 
лучшей доли опытные врачи 
переходят в частные клиники. 
Ощущается острая нехватка ка-
дров. Разгул платной медицины 
привел к тому, что нынче люди 
в белых халатах в госучрежде-
ниях выкручивают людям руки, 
чтобы те раскошелились на 
платные услуги, которые долж-
ны оказываться бесплатно. А их 
потенциальные пациенты не 
обращаются за помощью из-за 
страха потерять работу и остать-
ся без средств к существованию. 
Именно по этой причине более 
75% наших соотечественников 
не оформляют официальный 
больничный лист. Большинство 
из них в нездоровом состоянии 
выходят на работу. Отсюда и 

проистекают высокие показа-
тели смертности населения. 
И если так дело дальше пой-
дет, то у нас в скором времени 
работать будет некому. Люди 
жалуются на некачественные 
медицинские услуги. Но их ни-
кто не слышит. «Не нравится 
здесь лечиться, поезжайте на 
Запад», - то и дело советуют 
врачи. А ведь качественная ме-

дицина - это аспект обществен-
ной безопасности, прежде всего 
безопасности страны. И от того, 
какой будет российская меди-
цина, напрямую зависит буду-
щее России. 

***
За что не должны пла-

тить наши соотечествен-
ники в соответствии с Про-
граммой государственных 
гарантий бесплатного ока-
зания гражданам медицин-
ской помощи:

- специализированная ме-
дицинская помощь, которая 
оказывается в стационарных 
условиях и в условиях дневного 
стационара врачами-специали-
стами и включает в себя профи-
лактику, диагностику и лечение 
заболеваний, требующих ис-
пользования специальных ме-
тодов и сложных медицинских 
технологий;

- высокотехнологичная ме-
дицинская помощь с примене-
нием новых сложных или уни-
кальных, а также ресурсоемких 
методов лечения;

- медицинская реабилита-
ция; экстракорпоральное опло-
дотворение (ЭКО); различные 
виды диализа; химиотерапия 
при злокачественных заболева-
ниях; профилактические меди-
цинские осмотры; диспансери-
зация;

- назначение и применение 
в стационарах лекарственных 
препаратов, включенных в пере-
чень жизненно необходимых и 
важнейших лекарственных пре-
паратов, а также медицинских 
изделий, компонентов крови и 
лечебного питания;

- размещение пациентов в 
маломестных палатах по меди-
цинским или эпидемиологиче-
ским показаниям.

В конце мая состоялось заседание 
Бюро Совета регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ под председательством Викто-
ра Леухина. На повестку заседания 
было вынесено 5 вопросов. Ключевая 
тема заседания - прием в Партию. 
Единогласным решением партийные 
ряды  пополнили 12 новых членов.

***
В преддверии Дня Победы по 

инициативе Вологодского регио-
нального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Грязовецком 
Доме ветеранов состоялся празднич-
ный концерт, посвященный этому 
дню. Его организаторами выступили 
член Совета регионального отделе-
ния Партии Ирина Полысалова и 
активистка парторганизации Анна 
Плехова. В репертуаре звучали песни 
предвоенных и военных лет.

***
Члены регионального отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Вологодской области приняли уча-
стие в первомайской демонстрации. 
К колонне вологодского региональ-
ного отделения Партии присоедини-
лись члены ветеранского движения 
«Дети войны», представители Цен-
тра защиты прав граждан и руково-
дители товариществ собственников 
жилья.

***
Колонна регионального отде-

ления Партии вместе с другими де-
монстрантами прошла от стадиона 
«Динамо» по улицам Чехова и Мира 
до площади Революции, на которой 
состоялся митинг. В нынешнем  году 
вологодские партийцы  вышли с ло-
зунгами: «Нет московскому мусору», 
«STOP Шиас».
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МОСТЫ НАДЕЖДЫ

  ПОСЛЕ БАЛЛА

История одного общежития

Уважаемые  читатели, в про-
шлом номере нашей газеты  была 
опубликована статья Владимира 
Петраковского «Заречью нужен 
мост». В публикации шла речь 
о  необходимости строительства 
дополнительных двух автомо-
бильных мостов через реку Во-
логду по направлению «Заречье 
– Лукьяново» и «Заречье – Льно-
комбинат». Сегодня мы публику-
ем продолжение размышлений 
Владимира Петровича на эту ак-
туальную тему. 

«В прошлой статье я уже 
упоминал, что на обустройство 
набережной реки Вологды от 
моста 800-летия и до улицы 
Гоголя из городского бюджета  
была выделена крупная  сумма 
бюджетных средств, а именно:                                                                    
в ценах 2014 года, когда 
утверждался этот проект, на бе-
регоукрепление и благоустрой-
ство набережной требовалось 
447,4 миллиона рублей. Сейчас 
выделено более 265 миллионов. 
Это в том числе субсидии из фе-
дерального бюджета. Остальная 
сумма на благоустройство бу-
дет выделена уже из городского 
бюджета. И, скорее всего, в ходе 
выполнения данного проекта 

смета будет только увеличивать-
ся. И всё это за счёт городского 
и областного бюджета, а это зна-
чит, из нашего с вами кармана 
- кармана налогоплательщиков! 
Кстати, нас, горожан, чиновни-
ки кормят обещаниями по стро-
ительству Некрасовского моста 
уже пару десятилетий, а «воз и 
ныне там». Планы по его стро-
ительству ещё в 2014 году сдви-
нулись на неопределённый срок, 
так как было принято решение 
расширить Октябрьский мост 
до 4 полос, чего, увы, не произо-

шло, как мы с вами видим. Чи-
новники утверждают, что стро-
ительство Некрасовского моста 
- очень дорогой проект! Видимо, 
не знают как бы раздуть смету. 
При первоначальной заявлен-
ной стоимости в 1,3 млрд ру-
блей в 2014 году чиновникам 
каким-то образом удалось на 
сегодняшний день ее увеличить 
аж до 3 млрд рублей. То есть на 
свои пожелания в виде укрепле-
ния берегов и т.д., и т.п. у чинов-
ников не возникает даже мысли 
о том, где брать деньги, а вот на 
нужды и пожелания горожан о 
строительстве новых мостов де-
нег как всегда нет! 

Мы уже привыкли, что из года в год нас с на-
шими проблемами в широких и светлых чинов-
ничьих кабинетах не слышат или попросту не 
хотят слышать! Даже за все те годы, что нам 
обещают строительство необходимых для Во-
логды мостов, можно было собрать уже не 3, а 
все 10 млрд рублей.

Наш многоквартир-
ный  дом  прежде был 
общежитием. И это об-
стоятельство наложило 
определенный отпечаток 
на коммунальный  быт. 

За новейшую историю су-
ществования МКД здесь сме-

 Наш большой двор объ-
единяет семь домов старой 
застройки. Несколько раз 
при ремонте теплосетей 
дорога была перекопана 
без восстановления по-
крытия. Асфальтовое по-
крытие практически отсут-
ствует перед двумя из этих 
домов. Жильцы с крыльца 
попадают сразу на проез-
жую часть. Весной и осе-
нью - лужи, зимой - месиво 
из снега и грязи… 

В 2012-2013 годах была 
разработана проектно-строи-
тельная документация на ре-
монт двора. Спустя пять лет, 
когда, казалось бы, настал 
наш черед и двор, как пить 
дать, заасфальтируют, появ-
ляется проект ЕР «Городская 
среда». Согласно его услови-

загруженность настолько воз-
росла, что двум действующим 
мостам с потоком автомобилей 
попросту  не справиться. Ви-
димо, с чиновничьего кресла 
проблема простых горожан на-
чинает казаться не столь суще-
ственной и первостепенной! Я 
думаю, если бы областные чи-
новники стояли вместе с про-
стыми смертными  в пробках 
без мигалок, то, уверяю вас, мо-
сты были бы уже давно построе-
ны, и не стоял бы даже так остро 
вопрос о том, где взять деньги. Я 
считаю, что мы вправе требовать 
от наших властей более скрупу-
лёзного отношения к нашим 

проблемам, в том числе и по 
возведению новых мостов!»

Владимир Петраковский, 
общественный деятель.

А я напомню, что мосты 
800-летия и Октябрьский были 
построены с учётом гужево-
го транспорта… С той поры их 

ям первыми заасфальтируют 
дворы тех домов, жители ко-
торых активно проголосуют 
через Интернет за это дело, 
набрав более высокое количе-
ство баллов. 

В домах 1960-1970-х годов 
постройки, таких как наша 
пятиэтажка, в основном про-
живают пенсионеры в воз-
расте 70-80 лет. Интернетом 
они не пользуются, здоровье 
не позволяет ходить по каби-
нетам, отстаивать свои права. 
А потому интернет-активно-
сти у нас не было в отличие 
от жильцов домов застройки 
1980-90-х годов, где преиму-
щественно проживают люди, 
владеющие компьютером. 
Самым возмутительным фак-
том для меня стал заплани-
рованный на лето 2019 года 

ремонт дворов по адресу: 
Октябрьская, 8 и 10. Ремонт 
здесь был не позднее 2000 
года, дворы закрытые и на-
ходятся в удовлетворитель-
ном состоянии. Несмотря на 

это, на их ремонт выделено 
более 13 млн бюджетных ру-
блей. Сроки же ремонта на-
шего двора были отодвинуты 
до конца 2022 года. Лично 
мне непонятно, как можно 
оправдать такую несправед-
ливость по отношению к пен-
сионерам, инвалидам, детям, 
которые в силу здоровья и 
возраста не имеют возможно-
сти гулять в благоустроенном 
дворе на свежем воздухе, хо-
дить по ровному асфальтово-
му покрытию. Мне хочется, 
чтобы во дворе стало уютно 
отдыхать пожилым, инте-
ресно играть детям, приятно 
всем жителям.

Галина Грибуцкая, 
председатель 
Совета дома 

ул. Первомайская, 3.

нилось несколько управляющих 
компаний. Об их деятельности 
можно судить по прохудившей-
ся крыше, постоянным авариям 
на водопроводе, исчезновению 
на несколько недель горячего 
водоснабжения. При этом часть 
работ «проводилась» лишь на 
бумаге.   

Львиную долю   обращений 
и жалоб от  жильцов руковод-
ство  УК попросту игнориро-
вало. «Что вы от нас хотите, 
вы же в общаге живете», - не 
раз отвечали на упреки жиль-
цов специалисты УК.  В свя-
зи с тем, что надеяться было 
больше не на кого, наиболее 
активные жильцы, объединив-
шись в инициативную  группу, 
создали ТСЖ, в котором я был 
выбран председателем. 

Начинать управление до-
мом приходилось с нуля. 
Несмотря на трудности, за 
короткий срок нашему товари-
ществу  удалось сделать боль-
ше, чем за долгие годы прав-
ления разных УК. В частности, 
отремонтирована кровля, за-
менено освещение на более 
энергоэффективное,  заменена 
перегоревшая электропровод-
ка, в подвальном помещении 
обновились  участки проху-
дившихся труб, установлено 
видеонаблюдение и т.д. Впе-
реди еще много работы. 

Но главную задачу нам 
удалось решить: своей ак-
тивностью мы   «разбудили» 
остальных жильцов, которые 
теперь принимают активное 
участие в жизни нашего дома: 

в субботниках, в проведе-
нии новогодних праздников 
и  комплектовании подар-
ков детям, проживающим в 
доме, и многое другое. И это 
только начало. Вместе мы 
многое можем! 

Особая благодарность - 
Ассоциации ТСЖ, оказавшей  
в становлении нашего  ТСЖ 
всестороннюю помощь: в 
подготовке и проведении 
общего собрания собствен-
ников жилья; составлении  
договоров с обслуживающи-
ми и ресурсоснабжающими 
организациями; в проведе-
нии  расчёта тарифа.

Сергей Смирнов, 
председатель 

ТСЖ «Первомайская, 
д. 13».

В последнее время 
ряды регионального 
отделения   СР, замет-
но активизировавше-
го  свою оппозици-
онную деятельность, 
пополнились извест-
ными и уважаемыми 
людьми. Один из них - 
полковник в отставке 
Вадим Дзязькин. 

Он  родился в мно-
годетной семье в городе 
Шахтерске Донецкой об-
ласти. С детства мечтал 
стать военным. Однако 
судьба распорядилась 
иначе. Так уж получи-
лось, что  юноша вначале 
выучился на агронома. По 
всесоюзному распреде-
лению от агрофака  при-
ехал в Вологду, где был 
технологический факуль-
тет. Потом была армей-
ская служба на Кольском 
полуострове. Служил на 
подводной лодке.  Рабо-
та в милиции – новый 
поворот судьбы. Вначале 
был рядовым, потом стал  
начальником криминаль-
ной милиции, затем воз-
главил второе отделение 
милиции. Звание полков-
ника ему было присвоено 
в 38 лет. О командиров-
ках в Чечню, где ему при-
шлось побывать в 2001 
году в рамках контртер-
рористической  операции, 
говорит немногословно. 
Самой большой  заслугой  
в боевых действиях счи-
тает возвращение  живы-
ми всех бойцов отряда. В  
2016 году Дзязькин был 
избран  председателем 
«Ассоциации ветеранов 
боевых действий орга-
нов внутренних дел и 
внутренних войск в Во-
логде». После ухода в 
отставку наш полковник 
решил заняться, так ска-
зать, профильным  бизне-
сом. Сегодня он является 
генеральным директором  
охранного предприятия 
«Грифон». В личной жиз-
ни Вадим Леонидович  
пошел по стопам своих 
родителей: у него  четверо 
детей - две девочки и два 
мальчика. А еще наш ге-
рой увлекается спортом, 
любит бывать с детьми на  
природе.

ПОРТРЕТ ПАРТИЙЦА

Такой не 
подведет
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1 июня в России отмечается 
День защиты детей. О том, что 
они нуждаются в защите доказы-
вать не надо. В последнее время 
довольно много приходится слы-
шать о случаях избиения детей в 
семьях. Так, например, ситуация 
со Степой Кукиным, который на-
ходился в приемной семье. Изна-
чально он не должен был попасть 
в эту семью. У приемного роди-
теля уже было трое своих детей. 
И она категорически отказыва-
лась от Степы. Почему же здесь 
не учли родственную связь и не 
отдали Степу родным бабушке и 
дедушке, которые прошли школу 
приемных родителей и собрали 
все документы? Почему они по-
лучили отказ? Скорее всего, к ре-
бенку был формальный подход со 
стороны органов опеки.

Оказалось так, что он дан-
ной семье не был нужен - отсюда 
идут все проблемы. А вот когда 
ребенок нужен, когда он воспри-

26 мая в Вологде при под-
держке регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в вологодском клубе 
«FightFit» прошел областной 
турнир смешанных едино-
борств, посвященный Дню По-
беды. В соревнованиях приняли 
участие 18 юношей из Вологод-
ской, Ярославской и Архангель-
ской областей. По завершении 
каждого поединка его участники 
были награждены почетными 
грамотами и медалями, а побе-
дитель соревнований получил 
подарок от регионального отде-
ления СР.

***
 После соревнований член 

регионального отделения СР 
Александр Костылев поделился 
своим мнением о прошедшем 
спортивном мероприятии и обо-
значил проблемы, мешающие 
подготовке спортивной смены и 
ведению здорового образа жиз-
ни нашего региона. 

«Смешанные единоборства 
- это тот вид спорта, который, 
в отличие от других силовых 
видов, позволяет подготовить 
спортсмена-универсала, объеди-

Людмила Санталова*: Дети не могут быть 
чужими, если их любят и ждут...

Александр Костылев: 
Мы - за здоровый образ жизни!

Наследство данайцев

нимается всеми членами семьи, 
когда его ждут, это совершенно 
другая ситуация.

Конечно же, данную ситу-
ацию можно было отследить 
на самой ранней стадии, чтобы 
избежать таких трагических по-
следствий. И здесь свою роль 
должны были сыграть органы 
опеки. Но этого, к сожалению, 
не произошло. 

Работники этого органа 
должны не просто прийти в се-
мью и для галочки посмотреть 
порядок в доме и наполняе-
мость холодильника, а именно 
с профессиональной точки зре-
ния оценить взаимоотношения 
в семье, дать оценку душевного 
состояния ребенка, понять, на-
сколько комфортно ему в при-
емной семье. 

К сожалению, в Вологде 
только одна школа приемных 
родителей (ПР), и альтернати-
вы выбора у них нет. Изначаль-
но школа работала хорошо: 
выстраивались очень теплые и 
доверительные отношения меж-
ду детьми и их родителями. Но 
теперь эта школа ПР, на мой 
взгляд, имеет также формаль-
ный характер. Родители, прихо-
дящие в эту школу подготовки, 
чисто теоретически приобрета-
ют поверхностные навыки вос-
питания детей. Но, сталкиваясь 

с проблемами, иногда просто не 
знают, как их решить.

Я считаю, что в этой струк-
туре должны работать люди, 
которые прошли через такие си-
туации. Достаточно инспектора, 
неравнодушного , ответственно-
го и доброго, именно такого, ко-
торый вникает в проблему семьи 
и решает её.

Как защитить права де-
тей? Всегда ли лишение прав 
родителей – выход? Конечно, 

можно ужесточить контроль 
над родителями, можно орга-
низовать встречи по взаимо-
действию и обмену опытом с 
мамами, которые уже прошли 
этот путь и им есть, что рас-
сказать приемным родителям. 
Конечно же, лишение роди-
тельских прав - это крайняя 
мера, и она имеет место быть. 
Но снова повторюсь, что во 
всем должен быть индивиду-
альный подход.

Ребенок начинает свою жизнь в семье, кото-
рую он сам не создает: это семья, созданная его 
отцом и матерью, в которую он входит, когда 
рождается, задолго до того, как ему удается 
осознать самого себя и окружающий его мир.

Прим.* Санталова Людмила, председатель ТСН «Карла 
Маркса, 123», член Вологодской ассоциации ТСЖ (ЖСК) и соб-
ственников жилья, помощник руководителя Фонда «Центр защи-
ты прав граждан» от партии Справедливая Россия.

нить различные техники борь-
бы, ударно-прикладных видов 
спорта, объединить ребят раз-
личных национальностей. 

С сожалением следует кон-
статировать факт, что слова о 
здоровой, сильной, спортивной 
нации остаются в основном на 
бумаге, а государственная под-
держка в нашем регионе от-
сутствует. В заключение хочу 
выразить признательность ре-
гиональному отделению СР за 
поддержку в проведении со-
ревнований. В соответствии со 
ст. 7 Закона Вологодской обла-
сти «Об областном бюджете на 
2019 и плановый период 2020, 
2021 г.г.» запланированы субси-
дии в размере 84825,2 тыс. руб. 
на подготовку спортивного ре-
зерва для сборных команд Воло-
годской области.

К сожалению, на 2019 год 
эти субсидии не распространя-
ются на областной центр. И это 
касается только так называемых 
олимпийских видов спорта. А 
что же делать сотням детей, ко-
торые занимаются или хотят за-
ниматься другими видами спор-
та? 

Всем известно, что во мно-
гих кирпичных коробках наших 
домов отсутствуют детские пло-
щадки, не говоря уже о тренаже-
рах. Спортивные залы с абоне-
ментом от 1000 рублей в месяц 
могут позволить себе далеко не 
все. В последнее время стало 
модным катание на велосипе-
дах, однако в областном центре 
не хватает выделенных дорожек 
- они есть на площади Револю-
ции, в сквере у областной про-
куратуры и ЗСО. По сути, люди 
крутят педали на свой страх 
риск. 

 Несмотря на важность раз-
вития человеческого потен-
циала, наличие федеральных 
нормативно-правовых актов, 
принятых уже не год и не два 
назад, людям, кто хочет быть в 
спортивной форме, видеть своих 
детей здоровыми, приходится 
финансировать занятия спортом 
самим. Существующие спортив-
ные ассоциации или федерации 
проводят состязания преиму-
щественно за свой счет и за счет 
спонсорских средств. С подоб-
ным положением дел нельзя 
мириться, а власти давно пора 
обратить внимание на эту заста-
релую проблему, мешающую ве-
дению здорового образа жизни 
вологжан».

На днях мне по электрон-
ной почте  пришло радостное 
известие: я стал долларовым 
миллионером. Из эпистолы я 
узнал, что эти деньги  мне мо-
гут достаться по наследству, 
если я начну переписку с неким 
адвокатом Карлтоном Стиве-
ном. Будучи иностранцем, он 
неважно владеет языком. А по-
тому его письмо мне пришлось 
перевести с русского на рус-
ский. Впрочем, для людей моей 
профессии это дело привычное. 
Привожу текст письма в лите-
ратурной обработке: 

«Меня зовут Карлтон Сти-
вен. Я - законный представитель, 
адвокат, менеджер по частному 
счету моего  покойного  кли-
ента.  В 2017 году мой клиент 
по имени г-н Маршал Малкин 
скончался, оставив позади на-
личное наследование  в размере 
10,500,000,00$. Мой покойный 
клиент и закадычный друг рос 
в приюте. У него не было ни бе-
нефициария, ни ближайшего 
родственника к объему насле-
дования, оставленному позади в 
его Банке. 

Причина, что я с Вами 
связaлся, состоит в том, что Вы 
носите ту же фамилию, как и  
покойный. И я могу предста-
вить Вас как бенефициария и 
ближайшего родственника. В 
законе говорится, что первые 
имеют последнее слово того, 

кто бенефициарий  состояния 
покойного. Если Вас заинтере-
совало предложение, можете 
послать ответ на мою электрон-
ную почту».   

Я не знаю, за кого меня 
принял неизвестный адвокат, 
но фраза: «первые имеют по-
следнее слово того, кто бене-
фициарий  состояния покойно-
го»  меня просто потрясла. То 
ли измельчали иностранные 
мошенники, то ли наши соот-
ечественники, находящиеся в 
местах не столь отдаленных,  
косят под них.  Могу предпо-
ложить, что кто-то на эту туфту 
покупается. Особенно это ка-
сается доверчивых  людей, ко-
торых то и дело обманывают 
разного рода проходимцы. На-
пример, мою пожилую  маму  
какие-то граждане в письмах 
убедили в том, что она выи-
грала миллион рублей. НО 
прежде, чем получить приз, 
необходимо приобрести какое-
то китайское барахло. И она 
начала покупать.  Доверчивая 
пенсионерка  даже распреде-
лила деньги между родствен-
никами.  Мне причиталось 
250 тысяч рублей. Когда я уз-
нал эту историю, то объяснил 
маме, что она стала жертвой 
обмана ушлых продавцов. И 
вы не верьте всем этим данай-
цам.

Дмитрий Малкин.


